

NOTA INFORMATIVA Comisión de Infraestructura Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC) 04 de octubre de 2023

El 04 de octubre de 2023 se llevó a cabo la reunión mensual de la Comisión de Infraestructura de la FIIC, bajo el siguiente orden del día:

Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- Privada

- ✓ Novedades sobre la situación en los países miembros.
- ✓ Panorama sobre el volumen de contratos de APP en el mundo.

Relación con los Bancos Multilaterales y generación de Bases de Datos sobre proyectos operativos

Medición del impacto de obras terminadas

Promoción de la planificación consensuada

Experiencia de los Consejos de Políticas de Infraestructura, Chile y Argentina

Puntos relevantes:

Cámara de Honduras

- La inversión ha mejorado, actualmente se trabaja en mantenimiento de carreteras.
- En vivienda se trabaja de forma adecuada gracias al impulso que ha dado el gobierno.
- Se espera que para el próximo año se comience el ferrocarril interoceánico para unir el Golfo con el Atlántico, lo cual complementaría el proyecto de Canal Seco.
- Con respecto a proyectos APP, esto ha generado demandas en el país debido al retiro de concesiones.

Cámara de Bolivia

- Actualmente se encuentran en un año que su país ha nombrado de industrialización.
- Para el Gobierno de su país, el principal proyecto es una Planta de Litio.
- Con respecto a la inversión privada esta se fue a la baja, aunque se espera que el próximo año se acelere la situación.
- Desde hace 7 años el país viene mostrando caída de su presupuesto en inversión física.
- Se tiene restricción en bancos para poder tener acceso a créditos.

Cámara de Costa Rica

- El presupuesto en el país está siendo revisado para la aprobación de montos.
- Se está revisando la normativa APP para que pueda ser utilizado este tipo de esquema en los próximos años.







Cámara de México

- De acuerdo a datos del INEGI, la industria de la construcción mostró un crecimiento del 12% gracias al proyecto emblemático y el impulso del Nearshorig.
- Actualmente el país está entrando en un periodo electoral, por lo que el presupuesto general cayó cerca del 20%; gran parte del presupuesto se está utilizando en programas sociales, por lo que se está gastando más de lo que el país está generando.
- Se ha perdido el estado de derecho, lo cual aleja a la inversión privada y extranjera.

Cámara de Argentina

- El país se encuentra en elecciones además de que cuenta con una inflación muy alta.
- Debido a la inflación, ha sido necesario que los proyectos de largo plazo se revisen de forma mensual para revisar el tema de costos, lo cual los hace inviables.
- Los proyectos de APP's se tienen bloqueados y los únicos que actualmente se tienen son los de generación de energía eólica.

Temas del Consejo

Se hace mención del B20, el cual es un grupo que cambia de presidencia cada año, cuya función es ofrecer recomendaciones de políticas concretas viables para estimular el crecimiento económico y el desarrollo de los países participantes.

Para este año la sede será Brasil, motivo por el cual la Cámara de Brasil buscará a través de organismos cúpula impulsar que los sectores industriales de su país muestren su fuerza, entre ellos el de la construcción.

Acuerdos:

- Investigar sobre casos de éxito con los cuales se pueda mostrar el impacto de las obras terminadas, cuáles son los ingresos, beneficios y recaudación fiscal que generan después de su puesta en marcha.
- Gestionar el tratar de hacer una planificación de infraestructura en conjunto con los otros sectores de relevancia para cada país.
- Impulsar dentro del marco del B20 a la Industria de la Construcción, mostrando la fuerza, beneficios y relevancia que dicho sector tiene en cada país participante (México, Argentina y Brasil).
- Compartir información por parte de los representantes de Bolivia y Honduras sobre las licitaciones internacionales que puedan surgir en su país.
- Próxima reunión miércoles 1 de noviembre de 2023.



